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Le projet de dieu battu en brèche
1. Le récit du désastre
2. Le couple blessé

dieu veut que tous Les hommes soient sauvés
1. L’Ancienne Alliance : Dieu multiplie les alliances et prépare son 
peuple à la venue du Messie
2. Jésus et la Nouvelle Alliance

se famiLiariser avec La bibLe…
1. Quelques précisions : courte introduction à la Bible
2. Ouvrir une Bible et chercher un verset
3. Prier avec la Parole de Dieu

PréParation au sacrement de mariage

ce module est la suite logique du précédent. un retour aux « origines » nous a permis de saisir le grand 
projet de dieu pour l’homme. nous allons à présent voir comment, battu en brèche par le péché, il a été 
restauré par le Christ. La Chute et le péché vont nous aider à comprendre nos pauvretés, nos difficultés à 
aimer et l’immense cadeau qu’est la rédemption. cela va nous permettre de saisir l’Histoire du salut dans 
son ensemble, de rentrer dans la dynamique de l’alliance et de la Parole de dieu.

Laissons-nous toucher par la patience, la fidélité, la miséricorde de Dieu ! 

Le Christ est au cœur de cette rencontre, vraiment présent au milieu de nous. Nous aiderons nos fiancés à 
L’approcher afin qu’ils se laissent éclairer par Sa Parole et toucher par l’amour dont Il les comble. 

Les vidéos qui viennent à l’appui de ce programme dense nous permettront d’en faire passer l’essentiel 
sans douleur… Les PowerPoint nous permettront d’en reprendre les points essentiels en faisant participer 
un maximum les fiancés.

MODuLe 3
Sauvés par l’amour !
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Je suis à mon bien-aimé et mon bien-aimé est à moi. Ct 6, 3

Pose-moi comme un sceau sur ton cœur. Ct 8, 6

L’amour est fort comme la mort.  Ct 8,  6

tu as du prix à mes yeux et je t’aime. Is 43, 4

dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils. Jn 3, 16

si tu savais le don de dieu. Jn 4, 10

Je suis venu pour que l’on ait la vie en abondance. Jn 10, 10

aimez-vous comme je vous ai aimés. Jn 15, 12

il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on aime. Jn 15, 13

Je vous ai choisis pour que vous portiez du fruit et que votre fruit demeure.  Jn 15, 16

si je n’ai pas l’amour, je ne suis rien. 1 Co 13, 2

L’amour supporte tout. 1 Co 13, 7

L’amour ne passera jamais. 1 Co 13, 8

soyez enracinés, fondés dans l’amour. Ep 3, 17

suivez la voie de l’amour, à l’exemple du christ qui s’est livré pour nous. Ep 5, 2

Que par-dessus tout, il y ait l’amour. Co 3, 14

dieu est amour. 1 Jn 4, 16

celui qui demeure dans l’amour demeure en dieu, et dieu en lui. 1 Jn 4, 16

L’amour parfait bannit la crainte. 1 Jn 4, 18

pour prier

Finalement, la seule chose qui importe 
c’est que, si dieu existe, si nous en faisons 
l’expérience, si nous l’avons rencontré, 
si nous vivons de lui, alors la vie aura de 
telles dimensions qu’il n’y aura pas besoin 
de parler de dieu parce que nous serons 
devenus nous-mêmes une parole vivante 
de dieu. 

Maurice Zundel

 ◆ Ta Parole est la 
lumière de mes pas,   
la lampe de ma route. 

Ps 118, 105

avec La paroLe de dieu

celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un 
homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents 
ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s’est 
pas écroulée, car elle était fondée sur le roc.

et celui qui entend de moi ces paroles sans les mettre en pratique est comparable à un 
homme insensé qui a construit sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents 
ont dévalé, les vents ont soufflé, ils sont venus battre cette maison ; la maison s’est 
écroulée, et son écroulement a été complet. 

Mt 7, 24-27
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Video 
“Draw my faith 3”

1. Le récit du désastre : 
le péché entre dans le monde

dieu crée l’univers puis l’homme et la femme  « à son image et à sa 
ressemblance ». nos premiers parents vivent dans l’amitié de dieu, ils ont 

compris son projet d’amour, ils savent qu’ils sont faits pour aimer et se donner 
comme dieu aime et se donne (cf.m2). ils s’aiment d’un amour parfait, pur, 
fait d’émerveillement, de désir et de joie partagés. Bref, ils vivent ce que nous 
aimerions pouvoir vivre ensemble… 

tentés par le démon, adam et eve se mettent à douter de l’amour de dieu.

ils refusent de dépendre de dieu, ils veulent décider seuls de ce qui est bon 
pour eux et de ce qui ne l’est pas. c’est un choix libre : dieu n’a pas créé des 

marionnettes. Face à dieu, nous sommes toujours libres. 

ce refus, c’est le péché. ce fameux « premier péché » qui affecte la nature 
humaine, on l’appelle « péché originel ». Le récit de la genèse nous dit 

qu’Adam et Eve sont chassés du Jardin d’Eden, ce qui signifie qu’ils sont coupés 
de l’amour de dieu. en se coupant de dieu, ils se sont coupés de la source de la Vie, ils se sont voués à la mort (un 
peu comme des fleurs que l’on cueille : elles vivent un temps puis meurent car elles sont coupées des racines qui les 
nourrissent). conséquence directe du péché, la mort fait son apparition.

Vous connaissez Blanche-Neige ? cette histoire est une métaphore de ce qui est arrivé à adam et eve. 

Blanche-neige = blanche comme le neige = pure, innocente, sans péché = c’est eve

La sorcière = hideuse, déformée, édentée, menteuse = le démon. La sorcière trompe Blanche-neige comme le 
serpent trompe eve, en lui faisant des promesses suspectes, en lui proposant quelque chose de tentant mais de 

faux. tel est le péché : quelque chose qui nous tente car il semble bon et qui, en réalité, mène à la mort.

La pomme = le péché. Le récit 
biblique parle de « fruit », 

pas de « pomme » ! Dans notre 
culture latine, ce fruit est une 
pomme car « pomme » et « mal »,  
en latin, s’écrivent « malum ». 

Les nains = les hommes. affectés par 
le péché, ils sont grincheux, paresseux, 

simplets, prétentieux…

Le péché n’est pas simplement l’affaire 
d’Adam et Eve (ou des 7 nains !), c’est 

aussi la nôtre.

module 3 - séquence 1 Préparation au sacrement de mariage
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Le projet d’amour de dieu 
battu en brèche...

  Notre objectif        

Pour beaucoup de nos fiancés, 
le péché est une notion 
abstraite. certains ne se sentent 
pas du tout concernés ! Notre 
objectif est, tout en leur donnant 
des bases solides sur ce péché 
qui les affecte directement, de 
les aider à réaliser à quel point 
leurs relations aux autres – et 
donc, en premier lieu, leur vie 
de couple – sont également 
impactés. Car, comme le définit 
si clairement le catéchisme de 
l’eglise catholique : 

« Le péché est un manquement 
à l’amour véritable envers Dieu 
et envers le prochain » 

(CEC n° 1849)

Brainstorming : vous avez des exemples de péchés ?!

L’objectif de ce court débat est de faire émerger les péchés 
« ordinaires », ceux que nous commettons très souvent, notamment dans 
notre vie de couple. Vous ferez apparaître le plus clairement possible :

 ◆ Le bien mis à mal (le mensonge ¨ la vérité) (le vol ¨ la probité)
(l’adultère ¨ la fidélité) 

 ◆ Le « classement » des péchés (en pensée, en paroles, par action et 
par omission) 

 ◆ Que nous sommes tous touchés, tous marqués par le péché, car c’est 
la nature humaine qui est blessée. L’envie de se préférer à tout autre 
chose est très profondément ancrée dans le cœur des hommes. 

 ◆ Que nous sommes tous concernés car, de manière consciente et 
volontaire, nous choisissons parfois le mal plutôt que le bien. nous 
sommes responsables du mal que nous commettons.

Nous reprendrons ici « simplement » le passage 
qui concerne la chute… Il y a beaucoup à dire !
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2. Le couple blessé

adam et eve n’étaient l’un pour l’autre qu’émerveillement. Les voilà divisés. 
Le couple et la famille sont les premières victimes de ce péché qui pourrit nos relations. 
Pourquoi ? Parce que le couple et la famille sont les lieux de l’amour par excellence, donc les plus 
profondément touchés par les blessures d’amour. on s’aime et portant, on se fait mal…

l’accusation
Le péché commence avec l’accusation mutuelle et la 
suspicion. « C’est la femme que Tu m’as donné… C’est 
le serpent ». Dans le jardin d’Eden, on se refile la patate 
chaude, on n’assume pas le mal commis.

 ➤ Chacun a désormais l’impression que, quand 
quelque chose ne tourne pas rond dans le couple, 
c’est de la faute de l’autre, on assume mal nos propres 
fautes. Il pense que ce qu’il faut changer, c’est l’autre. 
Dès que ça chauffe, chacun porte sur l’autre ce que 
le pape François appelle un regard de « piment au 
vinaigre » !

l’opposition
on ne parle plus d’alter ego mais de « sexe opposé ». 
L’homme va avoir du mal à comprendre la femme et 
réciproquement, cela va être source de malentendus, 
de blessures, de tristesse. on vit la différence  sexuelle 
comme une blessure, une souffrance, on a du mal à 
exprimer notre grâce propre de manière positive.

 ➤ On a parfois l’impression de vivre sur deux planètes 
différentes (Cf. Mars et Vénus). On va devoir apprendre 
à se connaître, à s’oublier pour aimer en vérité, à 
construire notre couple patiemment.

la concupiscence (=l’instrumentalisation de l’autre)
 ➤ côté masculin, pour évoquer la femme, on parle 

du « sexe faible », on est volontiers condescendant. 
misogynie, machisme, comportements déplacés. La 
femme n’est plus une aide « assortie » mais une « aide 
ménagère » ou un objet de plaisir. Particulièrement 
visuel, donc particulièrement touché par le voyeurisme, 

la pornographie, il a tendance au morcellement (son 
regard se focalise sur les organes de la féminité, il va 
avoir une vision morcelée de la femme). il peut être 
tenté de « chosifier » sa femme (quand il estime, par 
exemple, que la relation sexuelle est un « dû » ou qu’il 
lui impose des gestes qui la blessent).

 ➤ Côté féminin, on va dominer en affirmant son 
identité de deux manières différentes : 
•	 Par la séduction : la femme déploie sa féminité pour 
manipuler l’homme. 
•	 Par la revendication : féminisme agressif ou  
agressivité rentrée,  frustrations ressassées, critiques, 
aigreur… dues au sentiment de manque de 
reconnaissance.

la honte du corps
après leur création, le regard que l’homme et la femme 
portent sur leur propre corps a changé. Leurs organes 
génitaux leur paraissent honteux, leur corps leur semble 
laid, inconvenant, ils sont « mal dans leur peau ».

la  difficulté à se donner
conséquence de tout cela : la relation conjugale va 
être abîmée. on va parler de « relation sexuelle », une 
union des corps qui n’est pas forcément ordonnée au 
don définitif et total mais simplement au plaisir. 
Quand le corps devient l’instrument d’une jouissance 
pour soi et non plus d’un plaisir partagé pour construire 
la communion du couple et au don de la vie, le don des 
corps devient difficile.

Temps de partage
Hommes et femmes séparés, animateurs compris.

 ◆ Qu’est-ce qui nous a particulièrement touchés dans ce que nous venons d’entendre ?
 ◆ Qu’est-ce qui nous semble le plus surprenant ? 
 ◆ Quelles sont nos principales fragilités ?
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tout est perdu ? non ! souvenez-vous… dieu est amour.  il ne 
se résout pas à nous savoir malheureux loin de Lui, il va nous tendre 
la main, nous re-proposer son projet d’amour. 

La Bible, c’est l’histoire de ce projet d’amour sans cesse fissuré par 
l’homme, sans cesse restauré par Dieu ;  c’est notre histoire à nous. La 
Bible, c’est le Livre qui nous dit d’où nous venons et où nous allons.

 ❉ Les premières pages nous parlent de notre origine : créés par 
dieu, nous sommes faits pour vivre avec Lui, c’est ce qui donne sens 
à notre vie. malheureusement, ayant rompu le lien d’amour qui nous unit 
à dieu, notre vie n’a plus de sens, nous sommes voués à la violence, à la 
solitude, à la mort.

 ❉ Les dernières pages nous montrent notre destinée : vivre pour 
toujours dans l’amour de dieu.

Entre les deux : la grande histoire de l’amour, 
de la patience, de la fidélité de Dieu.

1. L’Ancienne Alliance
dieu multiplie les alliances pour nous faire revenir 
vers Lui, pour nous sauver de la mort et du péché. 

Le thème de l’alliance, très présent dans l’ancien 
testament, traduit une idée fondamentale : Dieu veut 
amener les hommes à  vivre en communion avec lui. il 
leur propose des alliances successives pour que, peu 
à peu, ils reviennent vers lui. Les hommes ne sont pas 
toujours fidèles mais Dieu est patient. 

dieu conclut une alliance éternelle avec Noé et 
tous les êtres vivants. 

Le signe ? L’arc-en-ciel ! 

dieu conclut une alliance avec Abraham. il lui 
promet qu’il sera le père d’un grand peuple. ce 

sera son peuple à lui, le Peuple elu, et il lui donnera un 
pays. Le peuple issu d’Abraham et de ses fils devient 
un grand peuple. malheureusement, il est réduit en 
esclavage par les égyptiens. Qu’est-ce qui caractérise 
Abraham ? Son obéissance, sa fidélité et sa confiance 
en dieu. 

dieu envoie Moïse pour sauver son peuple de 
l’esclavage. il lui fait traverser la mer rouge pour 

le mener vers la terre qu’il lui a promise. mais c’est 
surtout du péché, qu’il voudrait le libérer. alors, par 
l’intermédiaire de moïse, il scelle avec lui une grande 
alliance et lui donne une Loi : 10 commandements 
pour qu’il Le reconnaisse, Lui, le seul vrai dieu, et pour 
lui apprendre à aimer et à bien utiliser sa liberté. celui 
qui l’observe montre à Dieu qu’il est fidèle à l’alliance, 
qu’il Lui fait confiance.

Si Dieu est fidèle, on ne peut pas en dire autant du 
peuple… dieu lui envoie des messagers pour lui 

demander de se convertir, de changer son cœur et 
de revenir vers Lui. Par la voix des prophètes, dieu 
annonce une alliance nouvelle et éternelle,  il prépare 
les hommes à accueillir le messie, le sauveur qui 
viendra sceller cette alliance définitive. Loin de Dieu, 
l’homme est malheureux. dieu promet qu’il enverra 
un sauveur pour le rétablir définitivement dans 
l’amitié de dieu. toute l’histoire d’israël, c’est celle de 
l’attente du sauveur promis par dieu.

Le salut, c’est le fait d’être « sauvé ». 
Sauvé de quoi ? Sauvé du péché et de la mort ! 

module 3 - séquence 2 Préparation au sacrement de mariage
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  Notre objectif              

nous allons balayer l’Histoire du 
Salut pour donner aux fiancés 
une vision globale et unifiée du 
projet de dieu. ils auront ainsi un 
panorama d’ensemble de la Bible, ils 
comprendront mieux d’où ils viennent 
et où ils vont ! Concentrons-nous sur 
l’essentiel : le kérygme, le noyau dur 
de notre foi - mort pour nos péchés, 
Jésus est ressuscité pour nous donner 
la vie éternelle. si nos brebis repartent 
en sachant que Jésus les aime tant 
qu’il a donné sa vie pour les sauver et 
qu’il est vivant à leurs côtés, chaque 
jour pour les éclairer, les fortifier, les 
libérer nous n’aurons pas perdu notre 
temps.

sauvés !
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23
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2. La nouvelle Alliance
Partage rapide. Qu’est-ce qui vous a marqué, 
touché, étonné, choqué dans cette petite 
vidéo ?  on va se centrer sur le christ, bien sûr, 

en faisant émerger quelques points essentiels.

dieu réalise sa promesse : il envoie un sauveur, 
Jésus. En hébreu, « Jésus » signifie « Dieu sauve ».

dans l’histoire des hommes, comme dans la Bible 
et dans la foi des chrétiens, Jésus est au centre… 

notre date de naissance comme celle de notre 
mariage sont  calculées en référence à sa naissance.

qui est jésus ?
Jésus est un homme « historique » dont l’existence est 
attestée par des historiens juifs et romains mais c’est 
surtout grâce aux Evangiles que nous savons qui il 
était, ce qu’il a dit, ce qu’il a fait pour nous. 

on sait où et quand il est né.

on sait où, quand, pourquoi et comment il est mort.

on sait où il a vécu, qui étaient ses parents, ses 
amis, ses ennemis etc. La question n’est donc pas 

de savoir s’il a existé mais qui il était vraiment...
 Vrai homme, Jésus partage pleinement notre 
humanité à une exception près : il n’a aucun péché. il 
fait tout avec un amour parfait.

Vrai homme, Jésus est aussi vrai Dieu ! Le Père 
envoie son Fils, pour sauver les hommes et pour 

leur révéler qui il est : un Père plein d’amour et de 
miséricorde. cet enfant né à Bethléem il y a 2000 ans, 
c’est dieu Lui-même, dieu qui se fait homme, dieu en 
chair et en os qui vient parmi nous. 

que nous dit-il ? 
Jésus nous apporte une Bonne nouvelle : il nous 
dit que dieu nous aime et qu’il veut que tous les 

hommes soient sauvés et vivent avec lui pour toujours. 
il nous dit que dieu est un Père plein de miséricorde, 
prêt à pardonner à celui qui vient vers lui, le cœur 
ouvert. 

il nous demande de nous « convertir », c’est-à-dire 
de revenir vers dieu, de changer nos cœurs de 

pierre en cœurs « de chair », heureux d’aimer et d’être 
aimés. 
il nous demande d’aimer dieu et notre prochain 
comme nous-mêmes, de vivre dans la justice, la vérité 
selon notre dignité d’enfants de dieu. Jésus  nous 
demande de voir, en chaque homme un frère à aimer 
comme Lui, l’aime. il nous l’assure : tout ce qui nous 
faisons pour nos frères, c’est à Lui que nous le faisons !
Beaucoup de gens sont touchés par Jésus, ils 
changent de vie, ouvrent leur cœur à l’amour de dieu. 

mais sa Parole de justice, de vérité et de paix 
suscite des oppositions très fortes. un soir, juste 

après avoir fêté la Pâque juive avec ses disciples, 

Jésus est arrêté, interrogé, fouetté, condamné à être 
crucifié. On lui enfonce une couronne d’épines sur la 
tête, on l’insulte, on lui crache dessus, on le charge 
d’une croix qu’on lui fait porter jusqu’au lieu du 
dernier supplice. on le dépouille de ses vêtements, 
on le cloue sur la Croix.  Le Fils de Dieu meurt crucifié 
comme un bandit.
Jésus ne se défend pas, il supporte sa Passion avec 
patience. il offre librement sa vie pour nous sauver du 
péché et de la mort, il meurt pour nous donner la vie. 
ce n’est pas de l’esclavage des égyptiens qu’il vient 
nous sauver, mais de celui du péché.

Jésus avait annoncé sa mort à ses disciples. La veille, 
alors qu’il célèbre la Pâque juive avec eux, Jésus 

prend du pain, le bénit et leur donne à en disant : 
« Prenez et mangez-en tous, ceci est mon corps ».
Puis il prend une coupe de vin et fait de même en 
disant : «  Ceci est mon sang, le sang de l’Alliance qui 
va être répandu pour la multitude en rémission des 
péchés ».  Par ces mots, Jésus annonce qu’il va offrir 
sa vie pour nous sauver du péché et de la mort. « La 
chair et le sang », cela signifie « la vie ». 
Jésus ajoute : « Vous ferez ceci en mémoire de moi ». 
depuis, les chrétiens renouvellent ce geste en action 
de grâce pour cet amour qui leur a rendu la vie. Jésus 
est réellement présent dans le pain et le vin consacré, 
il nous donne constamment sa vie. 

comment peut-il encore nous donner sa vie 
puisqu’Il est mort ?! Il était mort, maintenant Il est 

vivant !
Le 3ème jour après la mort du christ, des femmes qui 
sont venues au tombeau le trouvent ouvert et vide… 

un ange leur annonce qu’il est vivant : il est 
ressuscité ! C’est le matin de Pâques. 

Jésus ressuscité apparaît à ses disciples. il les 
envoie annoncer la Bonne nouvelle au monde 

entier et baptiser tous les hommes, au nom du Père, 
du Fils et du saint esprit.

Puis il disparaît à leurs yeux et monte vers le ciel. 
c’est l’ascension.

10 jours plus tard, à la Pentecôte, il leur envoie 
l’esprit saint. remplis de joie, les disciples 

annoncent partout la Bonne nouvelle : Jésus est mort 
pour nous sauver du péché et de la mort. il ressuscité, 
Il est vivant !

en quoi tout cela nous concerne-t-il ?! qu’est-ce que 
cela change dans notre vie que jésus soit ressuscité ?!
eh bien… cela change… tout ! absolument tout !
désormais, nous sommes libres ! 
libres de l’aimer, lui, jésus.
libres et capables d’aimer les autres comme il nous 
l’a commandé.
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1. Quelques précisions

la BiBle ? 
un succès littéraire !

Le livre le plus vendu au 
monde… le plus traduit (en 
2300 langues).

une BiBliothèque 

La Bible n’est pas un livre mais plutôt une bibliothèque 
qui contient 73 livres très différents, écrits à des 
époques et par des gens très différents. il y a des 
textes de loi, des récits symboliques (genèse) ou 
prophétiques (prophètes de l’at et apocalypse), des 
récits historiques, des prières (psaumes), des maximes 
de sagesse (Proverbes), un poème d’amour (cantique 
des cantiques), des lettres (Paul, Pierre, Jacques, Jean 
etc.). 

La Bible est divisée en deux grandes parties : 

o l’ancien testament : l’histoire de l’humanité et du 
Peuple saint avant Jésus (l’ancienne alliance). 

o le nouveau testament (nouvelle alliance) : 
l’histoire de l’enseignement du christ et des apôtres, 
les lettres de certains d’entre eux et l’apocalypse. 

L’ancien et le nouveau testament forment une 
unité : l’Ancien prépare le Nouveau alors que celui-ci 
accomplit l’Ancien. Les deux s’éclairent mutuellement, 
les deux sont vraie Parole de Dieu. Les chrétiens lisent 
l’ancien testament à la lumière du christ mort et 
ressuscité. il éclaire les textes anciens, les accomplit et 
leur dévoile leur sens caché. 

la parole de dieu

Pour nous, la Bible, ce n’est pas un livre mais une 
Parole vivante. d’ailleurs, le christianisme n’est pas une 
« religion du Livre », comme le judaïsme ou l’islam, 
mais une religion de la Parole. cette Parole est vivante, 

c’est Jésus. Le cœur de la Bible, ce sont les evangiles 
qui retracent la vie, l’enseignement, la passion et la 
résurrection du christ, le Fils de dieu fait homme. a 
travers les evangiles, on apprend à connaître le christ 
lui-même. Pour connaitre dieu, il faut écouter parler 
Jésus. c’est Lui qui nous révèle qui est dieu.

Et pour entendre Jésus parler, il faut lire l’Evangile !

une Bonne nouvelle

on dit souvent que l’evangile est une Bonne nouvelle. 
Qu’est-ce que cela signifie ? 

La « bonne nouvelle », c’est que le Père nous aime 
chacun, personnellement et qu’il veut que nous vivions 
avec Lui pour toujours. 

La « bonne nouvelle », c’est que Jésus nous a sauvés du 
péché et de la mort, qu’il nous a rétablis dans l’amour 
de dieu. 

La « bonne nouvelle », c’est que l’esprit saint nous 
assiste, nous guide et nous éclaire, dans les grandes 
décisions de notre vie comme dans les petites affaires 
du quotidien.

module 3 - séquence 3 Préparation au sacrement de mariage

La bibLe, 
un trésor à découvrir...
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une parole pour moi

La Parole de dieu est adressée à chacun d’entre nous. 
elle nous dit combien dieu nous aime. cet amour 
totalement gratuit demande une réponse de notre 
part. La Parole de dieu nous appelle à entrer dans un 
dialogue avec le seigneur, à répondre librement à son 
amour.

un texte parfois difficile

saint Luc raconte l’histoire d’un homme qui lisait la Bible 
sans tout comprendre. assis dans une charrette, il butait 
sur un passage du prophète isaïe. L’apôtre Philippe, qui 
passait par là, lui demanda s’il comprenait ce qu’il lisait. 
« Comment le pourrais-je s’il n’y a personne pour me 
guider ? » répondit l’homme. alors Philippe, s’asseyant 
à ses côtés, lui expliqua la prophétie d’isaïe (ac 8, 31). 

L’homme dans la charrette, c’est moi. Philippe ? 
c’est l’Église ! L’Église réfléchit, médite, prie sur ces 
textes parfois difficiles. C’est elle qui nous aide à les 
comprendre. Pour comprendre, il faut aussi prier l’esprit 
saint : c’est Lui, l’auteur de la Bible, Lui seul peut nous 
en expliquer le sens profond.

un trésor inépuisaBle

Parce qu’elle est vivante, la Parole de dieu est 
inépuisable : on peut la lire et la relire, on y trouve 
toujours des trésors nouveaux. elle est d’une telle 
richesse que l’on ne l’épuise jamais. elle est comme 
une source dont l’eau ne cesse de couler en abondance 
depuis des siècles.

2. Chercher un texte
Nombre de nos fiancés n’ont jamais ouvert une Bible. C’est le moment ! Après avoir fait une collecte de 
Bibles au presbytère, donnez-en une à chaque couple. 
expliquez clairement où et comment chercher un verset.
distribuez des cartons sur lesquels vous aurez noté les références d’un verset. chaque couple cherche et 
note le verset sur le carton. Puis plie le carton en deux et le dépose dans une corbeille.

Si vous le pouvez, 
commandez d’avance, sur 
Internet, des magnets sur 
lesquels vous aurez fait 
imprimer les versets de la 
Parole de Dieu… 

Dans la corbeille, changez 
les cartons par des magnets. 

A conserver bien au frais sur 
la porte du frigo - la Parole 
est toujours fraîche !

3. Prier avec la Parole de Dieu
Cf. Fiche « Pour prier »
La corbeille contenant les cartons est au pied de l’autel (ou devant une 
icône).
chaque couple vient, à tour de rôle, chercher un carton. 
Quand tout le monde a le sien, chacun lit à haute voix le verset qu’il a reçu. 
on laisse 30 secondes de méditation entre deux versets. 
Le prêtre ou le diacre peut alors, en quelques mots, guider la méditation 
sur le thème : « cette Parole est pour toi, dieu t’aime, toi. ces quelques 
mots te disent tout son amour ».
dans un deuxième temps, le prêtre ou le diacre offre à chaque couple 
un petit évangile, avec un lumignon, le bénit et lui dit : « Que la Parole 
de dieu soit une lumière pour ta vie » ou « Jésus est la Lumière, écoutez 
sa Parole et mettez-la en pratique » ou toute autre parole qui lui paraîtra 
appropriée.

Kierkegaard

Il faut lire la Bible 
comme un jeune homme lit la 
lettre de sa bien-aimée, elle 

est écrite pour moi.
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